



**CIVIL SOCIETY
FINANCING FOR
DEVELOPMENT**
Mechanism

Preparatory Committee (PrepCom) for the Fourth International Conference on Financing for Development (FfD4) Second Session, NY, 3-6 December, Rodolfo Bejarano, LATINDADD, and the CS FfD Mechanism Intervention delivered at the Interactive Discussion 6: Debt and Debt Sustainability

5 December 2024

La crisis actual de la deuda no tiene precedentes. Los países en desarrollo vienen soportando una carga de la deuda que se ha venido incrementando producto de las diversas crisis por las que el mundo viene atravesando y por la poca voluntad de los acreedores de tomar medidas efectivas para poder resolver la situación.

Las iniciativas implementadas por instancias internacionales oficiales y no oficiales no han servido de mucho a los países en situación de sobreendeudamiento y, por el contrario, han empeorado la situación con medidas de corto plazo y que están basadas en un enfoque de problema de liquidez. Incluso países que se pueden considerar solventes, de acuerdo a los indicadores de deuda tradicionales, vienen destinando cada vez más proporción de sus ingresos para el pago del servicio de la deuda (más del 40% en promedio).

Esta situación es insostenible en todo sentido. Está comprobado que las medidas de austeridad no son la salida, ni mucho menos las soluciones de mercado, y, por el contrario, estas nos alejan cada vez más de las metas establecidas en este mismo espacio en relación al desarrollo sostenible.

Son necesarios otros mecanismos que ayuden a los países del Sur global a salir de la trampa de la deuda y lograr una justicia económica y soberanía financiera que les permita financiar los ODS y la Agenda 2030, así como la agenda climática.

En ese sentido, resaltamos las intervenciones de las delegaciones de Estados miembro, así como las contribuciones de otros países plasmadas en el Elements Paper que plantean la necesidad de establecer un marco multilateral en el que se aborden estos temas.

Desde la sociedad civil hacemos un llamado por una Convención Marco sobre la Deuda Soberana que permita avanzar en esa dirección, y la 4ta Conferencia sobre FfD es el espacio idóneo para tomar decisiones transformadoras y justas.

Muchas gracias